

## Auftaktveranstaltung Klima- und Energiemodellregion Schmidatal

Am 24. März 2014 fand der offizielle Auftakt der Klima- und Energiemodellregion Schmidatal im Automobilmuseum Heldenberg statt. Aktuell gibt es in Österreich 114 derartige Klima- und Energiemodellregionen, zu denen seit Anfang des Jahres nun auch das Schmidatal mit den sechs Mitgliedsgemeinden Heldenberg, Ziersdorf, Hohenwarth-Mühlbach am Manhartsberg, Sitzendorf an der Schmida, Ravelsbach und Maissau zählt.

Als Obmann des Projektträgers, dem Landschaftspark Schmidatal, begrüßte Ing. Peter Steinbach die rund 80 Gäste. Im Anschluss wurde ein Video zum Hintergrund der Klima- und Energiemodellregionen gezeigt. Ing. Reinhard Indraczek vom Projektteam KMU Partner & Energy Changes präsentierte den Zeitplan



und die Inhalte der Klima- und Energiemodellregion Schmidatal. Ein nachhaltiges Energiekonzept soll den Weg für eine zukunftsfähige Energieversorgung bereiten. Voraussetzung für die Erstellung eines Umsetzungskonzeptes ist die Analyse des derzeitigen Energieverbrauchs, der Energiebereitstellung sowie der Mobilitätswege. Daraus können Möglichkeiten zur Reduktion des Energieverbrauches und Projektideen wie beispielsweise ein Photovoltaik Bürgerbeteiligungsmodell abgeleitet werden. Ein weiterer Themenschwerpunkt für die Umsetzungsphase wird die thermische Sanierung öffentlicher Gebäude sein. Zur Erfassung der Energiesituation der Schmidataler Haushalte werden aktuell Fragebögen an alle Haushalte der Region verschickt. „Wir bitten Sie um tatkräftige Unterstützung bei der Haushaltsfragebogenaktion!“ appellierte Ing. Reinhard Indraczek an die Gäste. Das Mitmachen lohnt sich, denn unter allen abgegebenen Fragebögen wird ein E-Bike verlost.

Die in der Region beheimatete Klima- und Energiemodellregionsmanagerin Silvia Köllner fungiert als zentrale Ansprechperson und stellte sich im weiteren Verlauf des Abends kurz vor. Die Ziersdorferin studierte Architektur und hat mit dem Unternehmen SK\_architecture den Schritt in die Selbstständigkeit gewagt. „Als Mutter eines 5 Monate alten Sohnes liegt es mir besonders am Herzen unsere Welt, wie wir sie kennen, auch für unsere Kinder zu bewahren.“, so DI Silvia Köllner.

Passend zur Location des Abends wurde das Thema „Mobilität einst und heute“ mit den Oldtimern im Automobilmuseum und zwei Elektroautos zum Probefahren praxisnah thematisiert.

Bei einem Glas Schmidataler Wein wurde noch lange über die Energiezukunft des Schmidatals diskutiert.





v.l.n.r.: Reinhard Indraczek | KMU Partner, Birgit Weiß | Energy Changes, Bgm. Johann Gartner | Ziersdorf, Silvia Köllner | Klima- und Energiemodellregionsmanagerin, Bgm. Leopold Hummer | Sitzendorf a.d. Schmida, Bgm. Walter Schmid | Ravelsbach, Bgm. Alfred Zeilinger | Hohenwarth-Mühlbach a. Mahartsberg, Bgm. Josef Klepp | Maissau, Bgm. Peter Steinbach | Heldenberg